

本日で1学期が終了します。学校では子どもたちの元気な声が響き、様々な活動に熱心に取り組む姿が日々見られました。保護者の皆様、地域の皆様には様々な面でご協力をいただき、感謝申し上げます。おかげさまで、子どもたちは充実した日々を過ごすことができました。

1学期の活動の様子



1年生 生活科であさがおとトウモロコシを育てています。朝来るとすぐに、あさがおを見に行き水やりをしたり、つぼみを数えたり、大事に大事に育てています。夏休みには、お家の人にもきれいな花を見てもらえそうです。



2年生 生活科の学習で、大豆を種から育てています。一粒一粒丁寧にポットに植え、芽が出ると大喜び。畑に植え替えるときも、水をたっぷりあげました。現在すくすくと成長中。秋の収穫がとても楽しみです。



3年生 みんなでトンカチを使って竹の節取りをしました。その竹を使って親子レクで流しそうめんをしました。自分たちで作った竹での流しそうめんの味は格別で、たくさん食べました。お家の人と一緒に思い切り楽しみました。



4年生 国立信州高遠少年自然の家に野外炊飯に行ってきました。自分のことは自分でしつつ協力して、計画通り、おいしいカレーを作ることができました。その後は、プラネタリウムで星の勉強をしたり、自然の中で思い切り遊んだりしました。



5年生 6月に知多半島の日間賀島で臨海学習を行いました。海だからできる体験を行い、海と共に生きる人々の様子を学ぶことができました。準備から当日まで、みんなで協力し、笑顔いっぱい過ごすことができました。



6年生 6月にミクロネシアの方々との交流を行いました。自分たちでどんな遊びがよいかを考えて交流をしました。折り紙や福笑い、紙飛行機など日本ならではの遊びをミクロネシアの方に紹介をしていました。紹介も英語で伝えるように挑戦しました。



オープン学級

1組では、町探検に出かけた際に、商店街の「亀饅頭」で亀まんを買う体験をしました。「自分たちでもお饅頭を作りたい」という子どもたちの願いから、お饅頭作りを行いました。上手に作ることができ、大満足な子どもたちでした。

2組では、4・5・6年生それぞれ学習に一生懸命取り組んでいます。また、アイロンビーズ作りにも取り組み、素敵な作品がたくさん出来上がりました。

防災・防犯 自分の身を守り、安全に過ごすための学習

毎年3回、火事や地震など様々な状況を想定し避難訓練を行っています。4月の避難訓練では、自分の教室から安全に避難する方法を学びました。引渡し訓練もお陰様でスムーズに進みました。2学期にも、放送が使えない状況や休み時間の避難を想定して訓練していきます。また7月17日には、伊那警察署スクールサポーターの唐澤高広さんを講師に、防犯教室を行いました。不審者に出会ったときにどうすればよいかを映像を見て学んだり、実際に防犯ブザーを鳴らしたり、大声をあげて逃げたりする練習をしました。高学年は、ネットの危険性についても学びました。これからも子どもたちが自分の身を守る方法を学べるように取り組んでいきます。



非違行為防止研修・授業研修を行っています

本校では、職員研修として、非違行為防止研修、地域研修や総合的な学習の時間にかかわる研修などに取り組んでいます。6月・7月の非違行為防止研修では、わいせつ行為防止のための研修を行いました。「密室にしない」「二人きりにならない」「距離を保つ」「言葉遣いに気を付ける」「どこで誰と何をするのかを管理職に報告する」という校内ルールを再確認し、絶対に非違行為はしないと誓い合いました。また、長野県総合教育センター、上伊那教育会で行われる研修に積極的に参加し、研鑽を深めています。2学期には、南信教育事務所指導主事を招き、国語の全校研究授業を行う予定です。子どもたちが安心して学び、学力を伸ばせるように今後も研修に取り組んでいきます。

○相談窓口をご利用ください

高遠小学校では、いじめや体罰・セクハラなど、何か困ったことがあったとき、子どもたちや保護者の皆様が相談できる窓口として、校長室（校長）、保健室（養護教諭）、職員室（教頭）を設けています。ご心配なことなどありましたら、遠慮なくご相談ください。また県では、下記の相談窓口を開設しています。ご承知置きください。

24時間 子ども SOSダイヤル
0120-0-78310

LINE 相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」

○夏休み中の緊急連絡について

児童が入院したり、救急車で運ばれたりするよう
な大きな病気や怪我・事故があった場合は、

94-2070（高遠小） までご連絡ください。

平日は、8:15～16:45まで日直が勤務しています。なお、夜間、土日、祝日、および8月13日～16日までの学校閉庁日は、学校の電話はつながりません。

その際は、**78-4111伊那市役所**までご連絡ください。折り返し連絡をするよう宿直に伝えていただければ、教頭（校長）より、ご連絡を差し上げます。

なお、**新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ等出席停止になる病気に感染し、始業式に登校ができない場合は、夏休みの最終日、8月22日に学校にご連絡ください。**始業式の登校にかかわらない場合は、連絡帳で休み中に感染した旨をお知らせください。

○夏休みの水泳について

今年度も、高遠小学校は高遠スポーツ公園プールで水泳を行っています。夏休みは、市より高遠スポーツ公園プールの利用券（回数券10回分）をいただきました。夏休み期間中のみ利用できます。なお、利用券を他者に譲渡することはできません。また紛失しても再発行はできません。1～3年生は保護者同伴でないと入れませんが、券を利用できるのは児童のみです。以上の注意をご理解いただいた上で、ご利用願います。



○9月4日（水）学校公開参観日

9月4日（水）学校公開参観日は、
1校時（8:50～9:35）
2校時（9:40～10:25）

2時間の公開を予定しています。保護者の皆様
の他、祖父母の皆様や地域の皆様にも授業の様子
を参観していただくよう計画しています。

○燈籠まつり

年曆には9月21日と記載がありますが、今年
の「燈籠まつり」は**9月23日（月）**です。

お囃子クラブの皆さんは町内を練り歩いて
演奏します。今から予定をしておいてくださ
い。また多くの皆様の応援よろしくお願いま
す。